

CRONICA DE LA MODA.

SUMARIO.—Las exhibiciones de los almacenes de novedades, con motivo de la fiesta de año nuevo.—Los objetos prescritos para hacer regalos. Los dulces y las flores. Actualidades de la moda. Los sombreros.—Los vestidos para comidas de ceremonia.—Prendas elegantes para calle.—Los peinados para baile y soirée.—Modas de niñas.—Vestidos y sombreros.—Los corchetes de las capas.

Durante quince días no se ha pensaba en París más que en los aguinaldos; todos los almacenes han hecho maravillosas exhibiciones, y en todos los ramos de industria se ha tratado de inventar algo nuevo para los regalos.

Los objetos útiles se van sobreponiendo bastante á las superfluidades. Sin embargo, esto no quiere decir que en el gran mundo no dominen siempre las cajas de dulces y sobre todo las flores, que se disponen hoy de mil maneras distintas, en almohadones, cestillos, abanicos y pantallas. Las figurillas de Sajonia saben presentarlas de mil modos, y los cesteros inventan canastillos de toda clase y de todas formas para acarrear las flores. Parece ser que este año está de enhorabuena el comercio de París, porque se han hecho regalos en abundancia.

Naturalmente es la época de grandes comidas y de las visitas de ceremonia. Hablemos pues, de las novedades de la semana.

Una de ellas es un sombrero para señora de edad, hecho de terciopelo con fondo flojo, fruncido y añadido al ala, angosta y plana que lleva por adorno una torzada de terciopelo. Un doble rizado de encaje de Chantilly cae sobre el cabello, y en lo alto del sombrero hay un gran lazo de terciopelo con plumas de avestruz á la izquierda. Cintas de terciopelo con revés de raso.

Hé aquí ahora un elegante modelo de vestido para comida de ceremonia. Está hecho de estampado de seda azul lago y encaje blanco. La falda figurada termina con un volante de encaje sobre el que cae un abullonado. El delantal de estampado que cubre el delantero de la falda está recortado á festones redondos bordeados de encaje. A cada lado de este delantal, por la parte arriba, se extienden dos pliegados mantenidos huecos en el bajo. El cuerpo forma punta por delante y por detrás. Un gran recogido que cae en puño derecho á la izquierda y se redondea á la derecha, guarnece la parte de detrás de la falda y se prende sobre la punta del cuerpo. Manga de codo con lazo, agujeta en el hombro derecho y lazada de cinta de raso cayendo hácia atrás de la cadera izquierda sobre la falda.

Para calles hay prendas de suma elegancia, y sobre todo de una novedad digna de señalarse. Hemos visto un modelo de esclavina-visita de otomano con aplicacion de rosetas de terciopelo muy elegante. Su for-

ma cintrada por la espalda, es sencilla y redondeada y el delantero queda medio ajustado. La manga vale una pieza con el costado y se abrocha por delante con una parte de delantal añadida. En el contorno hay delantales de encaje con perlas de abalorio, encajes que suben por delante y forman en el cuello un adorno luminoso.

Otro modelo muy lindo también es una mantilla de terciopelo estampado que se usa principalmente para salir en carruaje. La manga se forra de una seda acolchada y se guarnece en el contorno, ménos en la parte de la espalda, con dos hileras de un gran fleco de felpilla hecho de aceitunas de seda. Si se quiere aplicar esta prenda á salida de teatro, puede hacerse de tela estampada y de colores claros.

No olvidemos los peinados. Para baile se hacen cubriendo de ricitos lo alto de la cabeza, algunos de ellos cayendo sobre la frente, con un adorno de florecillas menudas sobre los enlaces de un rodete á raiz derecha. Señalaremos otro peinado más propio para soirée. El cabello bien levantado, descubre la nuca y se divide en mechales arrolladas que se entrecruzan y reunen en lo alto de la cabeza. Una peineta de concha sostiene el rodete. Por delante está muy ondeado el cabello, con una raya al lado.

Los vestidos de niña tienen una gracia imponderable. He visto uno de hilo y faya blanca. Falda con volante á dobles pliegues redondos que de vicuña con los delanteros pliegados y separándose sobre un chaleco de faya abierto en su base y guarnecido con grandes solapas. Segundo chaleco de maravilloso atotonado en sotana, con botoncitos de las de nacar. En la separación del chaleco hay una draperia de maravilloso, y por detrás cae un lazo de faya blanca. Lazada de cinta de faya. Cuello marino y manga de codo con bocamanga de faya.

Los sombreros de niña tienen formas originales.

Hay uno llamado Jockey de pelo gris con alas ligeramente abarquilladas, más anchas por delante que por detrás; cuatro sesgos de terciopelo puestos de dos en dos, guarnecen el casco. Un penacho de pluma cae por delante. He visto otro de beige con anchas alas bordadas con galón de felpilla rayadas. Draperia de terciopelo beige en torno del casco y montón de plumas encarnadas cayendo á la derecha.

Se aplican á los sombreros toda clase de adornos por ejemplo la vitrola matizada. A propósito de ornamentos los hay extravagantes. Uno de ellos es un corchete con cabezas de perro de madera esculpida y que se emplea mucho para capa.

Ernestina.

Paris 13 Enero 1884.

(Es propiedad.)

CRONICA

Un periódico, que se ha celebrado algunos talleres del arsenal de Cartagena por falta de carbón para el movimiento de máquinas.

Una dama inglesa que todos los años enviaba para el dinero de San Pedro 2.000 libras esterlinas, acaba de fallecer en Londres, legando al Estado un capital de 12 millones de pesetas.

El señor ministro de Marina ha dado á la firma de S. M. el decreto nombrando vocal de la junta de reorganización de la armada al inspector de primera clase del cuerpo de Ingenieros D. Casimiro Boni y García de Tejada.

También ha sido firmado el ascenso á comandantes de fragata de los señores D. Eudardo Urdapilleta y D. Luis Ledo y Perez.

Para cubrir vacante reglamentaria ascenden.

Al capitán de navio D. José Marzan y al capitán de fragata D. José Carral Hoyo, á teniente de navio de primera D. Manuel Rodríguez Carrillo, y á teniente de navio D. Juan Bautista Aguilar.

Se ha nombrado comandante de la fragata «Geron» al capitán de navio D. Dionisio Costilla y Asensio, por haberse concedido el retiro al jefe que desempeñaba dicho destino.

Segun «El Minero de la Unión», los plomos habian experimentado algun alza, han vuelto á descender en los precios.

No puede darse situación más aflicta para la sierra minera.

Tampoco los hierros y manganesos tienen gran salida.

Hace tiempo no habia ocurrido en Cartagena lo que ahora acontece.

El trabajo escasa de tal manera que muchos talleres de diferentes industrias, están cerrados, por no tener obra alguna encargada.

El malestar es general y no se ve término á tan difícil situación.

Hemos visto se están colocando en la parte habilitada, del muelle de Alfonso 12, tres gruas de mano para la carga y descarga.

¿Podremos que dar la enhorabuena al comercio, por la supresion de las barcazas y otras gabelas no menos injustificadas?

Dentro de una cajetilla de tabaco Filipino, ha encontrado un fumador de Arevalo, un pendiente de oro y brillantes.

Sin duda algun descuido de la cigarrera.

Cuando esto se encuentra del mal

al menos, pero otras veces son pelos cascaras, huesos, etc. etc. los hallazgos.

La Administración española no brilla por su esquisito cuidado y constante celo.

En el presidio de esta ciudad se albergan actualmente cerca de dos mil quinientos individuos.

Antes solo llegaban á 1800 ó 1900.

En cambio los presidios de Africa donde debieran estar todos los condenados á cadena temporal y perpetua, se hallan poco ménos que vacios.

El establecimiento penal de Cartagena, constante gabarro para la ciudad, es el que se encuentra más poblado.

Sus razones habrá, que nosotros desconocemos.

La Moda Elegante Ilustrada, el más antiguo y acreditado de nuestros periódicos de modas, tiene en su favor, entre otras recomendaciones á cual más poderosa, la de estar siempre en armonía con su titulo. Nada, en efecto, más distinguido, de mejor gusto, más elegante, en fin, que sus múltiples modelos de trajes, abrigos, sombreros, etc., para señoras, señoritas y niños; nada más útil más práctico que sus hojas de patrones y sus preciosos figurines, sus planas de bordados y todos esos elementos, siempre de lo mejor y lo más nuevo, que la Empresa de la Moda Elegante Ilustrada adquiere á toda costa en los centros de la fashion, en obsequio á sus suscriptoras.

No exageramos diciendo que el último número de La Moda Elegante es una maravilla de ejecución y de buen gusto y que hará las delicias de las señoras, para quienes un periódico como el que nos ocupa, es una adquisición de primera necesidad.

Recordarémos á nuestras lectoras que la Administración de La Moda Elegante (Carreras, 12, principal, Madrid) envia el prospecto y un número de muestra a cuantas señoras desean conocer las condiciones materiales de la publicación.

Edison ha fabricado una lámpara que funciona á 750 piés de profundidad en el mar, y que vá á ser aplicada á la pesca y á investigación de los fondos de las aguas.

Se anuncia la celebracion de una exposicion de electricidad en Filadelfia: los gastos están ya suscritos.

El director de «El Cartaginés», nuestro amigo D. Antonio Miguel Lopez, se halla en cama con un fuerte catarro.

Deseamos un pronto restablecimiento.

El baile de sociedad que tuvo lu